



DISCUTIRAN CRISIS SALVADOREÑA. — Roma, marzo 3. El Ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Emilio Colombo, izquierda, recibe en el aeropuerto de Roma, a su colega venezolano, José Alberto Zambrano Velasco. Principal punto de discusión de los dos funcionarios será la crisis en El Salvador.

Panorama Salvadoreño no es Sombrío: Kirkpatrick

NACIONES UNIDAS, marzo 3 (AP).— La Embajadora de Estados Unidos ante Naciones Unidas, Jeane J. Kirkpatrick, sostiene que los críticos de la política norteamericana, que trazan una analogía entre El Salvador y Vietnam temen al uso del poder estadounidense en cualquier parte y tomarían imposible la aplicación de la política exterior de Washington.

En una entrevista concedida en su oficina de la misión, la Sra. Kirkpatrick dijo no creer en que tales críticos realmente considerasen comparables el actual conflicto civil en El Salvador y la situación que dio como resultado la intervención norteamericana en Vietnam, hace casi dos décadas.

Lo que procuran es, en sus palabras, "emitir una especie de advertencia acerca de comprometer fuerzas norteamericanas. Creo que muchos sugieren que cualquier uso de la potencia de Estados Unidos en el mundo equivale a deslizarse por una ladera resbaladiza que conduce inexorablemente a la guerra. Es como si uno no tuviera control alguno una

vez que se ha formulado cualquier tipo de compromiso de uso de la fuerza. Creo que es una grave error, y por cierto, constituiría el cimienta de una política exterior impracticable".

Indicó que los Estados Unidos estaban interesados en detener lo que calificó de "corriente en gran escala" de armamentos a los rebeldes salvadoreños desde Nicaragua.

Pero añadió que por el momento "los Estados Unidos no planean ningún bloqueo".

Riteró, como lo ha hecho antes que los Estados Unidos podrían emplear su "potencia tecnológica" para detectar y ayudar a frustrar el suministro de armas a los izquierdistas salvadoreños.

Dijo que, en su mayor parte, las armas se envían de contrabando desde Nicaragua por mar a través del Golfo de Fonseca o hacia otros puntos de la costa salvadoreña.

Declinó conjeturar qué otras medidas podrían tomar los Estados Unidos, para detener la corriente

una vez detectada, pero dio a entender que las autoridades salvadoreñas podrían encargarse de interceptar las naves de su ministro.

"(Los norteamericanos) no seríamos los únicos involucrados", dijo la Embajadora. "La detección (de las rutas) sería el primer paso".

La Armada Salvadoreña sólo tiene ahora una capacidad limitada con tres pequeñas patrulleras.

La señora Kirkpatrick hizo esta afirmación en base a una variedad de fuentes, que han estado a su disposición, incluso latinoamericanos, que visitaron recientemente El Salvador.

Dijo no creer que la situación de ese país sea tan sombría como indican las versiones de la prensa norteamericana.

Por el contrario, añadió, su información respalda lo afirmado por el Presidente José Napoleón Duarte de que el Gobierno "no está perdiendo, que no está desmoralizado y que los rebeldes no están ganando".

Marina Defenderá los Intereses E.U. en C.A.

WASHINGTON, marzo 3 (UPI).— El Jefe de Operaciones Navales, Almirante Thomas Hayward, declaró hoy en el Congreso que los jefes militares están considerando varias "opciones prácticas", para la utilización de la Marina y la Infantería de Marina, para proteger los intereses de Estados Unidos en Centro América y el Caribe.

Hayward no dio los detalles de esas opciones, pero dijo que "inevitablemente representan gran dependencia en el empleo de fuerzas navales, tanto de la Marina como de la Infantería de Marina".

Explicó que desde el pasado mes de enero "los jefes de los Estados Mayores Conjuntos, han estado examinando de nuevo las numerosas opciones consideradas prácticas, para el apoyo de nuestros intereses permanentes en Centro América y el Caribe".

Hayward declaró en el Subcomité de Aprobaciones para la Defensa de la Cámara de Repre-

sentantes, que las obligaciones de la Marina en el mundo están aumentando, "mucho más allá de nuestros intereses tradicionales en la OTAN y el Lejano Oriente, y ahora incluyen el contener la expansión de Cuba en el Caribe y África".

"Nuestros compromisos nos exigen que presentemos un contrapeso cada vez mayor al apoyo que ofrece Castro a los insurgentes centroamericanos y del Caribe, así como su continuo apetito por el oportunismo en África".

Mencionó la presencia naval de Estados Unidos en Centro América y el Caribe, como ejemplos de la política de la Marina y del Gobierno de "reestablecer y mantener la superioridad marítima de Estados Unidos".

"Tenemos un Gobierno que está determinado a alcanzar la superioridad marítima esta década, que se resume en la frase "La Marina de 600 barcos", dijo Hayward.

El Almirante prestó de-

claración junto con el Secretario de la Marina, John Lehman y el Comandante de la Infantería de Marina, General Robert Barrow, para defender el presupuesto de 88,000 millones de dólares, que ha solicitado la Marina para 1983, que representa un aumento de 18,400 millones de dólares, sobre los 69,600 millones de dólares, aprobados por el Congreso para el presupuesto actual.

Orden Captura Contra Esposa de Kissinger

WASHINGTON, marzo 3 (EFE).— Las autoridades norteamericanas han cursado una orden de detención contra Nancy Kissinger, esposa del ex Secretario de Estado norteamericano, acusada de haber tratado de asfixiar a una mujer en el Aeropuerto de Newark (New Jersey).

Según el diario de Newark "The Star Ledger", la señora Kissinger, que podría ser detenida por la policía en cualquier momento, no compareció, como se le había pedido, en un Tribunal para responder a las acusaciones formuladas contra ella por Ellen Kaplan.

La señora Kaplan, de Nueva York, acusó a Nancy Kissinger de "haberle causado daño físico, agarrándola por la garganta y tratado de asfixiarlo".

Al parecer, el supuesto "asalto" de Nancy Kissinger fue provocado por un comentario de Ellen Kaplan sobre la vida privada del ex Secretario de Estado y Premio Nobel de la Paz, Henry Kissinger.

El incidente se produjo en el Aeropuerto de Newark (New Jersey), el pasado siete de febrero, cuando los Kissinger esperaban la salida de su vuelo hacia Boston, donde el ex Secretario de Estado iba a ser sometido a una intervención quirúrgica, de tipo cardiovascular.



O R D E N A N ARRESTO.— Newark, E.U., marzo 3. Un juez municipal ordenó hoy el arresto de Nancy Kissinger, esposa de Henry Kissinger, por haber golpeado a una mujer. (UNIFAX II de UPI).

La OTAN se Prepara a Defender el Mar Caribe

BRUSELAS, marzo 3 (EFE).— La Unión Soviética podría decidirse a librar una guerra convencional contra Occidente, si lograra controlar estratégicamente el Caribe, advierte un informe reservado de la Alianza Atlántica.

El Pentágono estadounidense ha hecho llegar, en estos últimos días, a sus Aliados Europeos de la OTAN (Organización Tratado Atlántico Norte), un informe militar reservado, en el que advierte que "el Caribe y Centro América se han convertido en uno de los puntos más débiles de Occidente".

"La URSS —señala el estudio desvelado hoy parcialmente— incrementa día a día su influencia política y militar en esa zona, situada en los límites

de seguridad de EE.UU. y punto clave para el tráfico comercial, marítimo y militar".

El informe puntualiza, datos de un discurso del Secretario de Defensa estadounidense, Caspar Weinberger, que "en caso de guerra, la mitad de los refuerzos estadounidenses hacia Europa, pasarían por las vías marítimas del Caribe".

Los planes de emergencia bélica de la Alianza Atlántica, prevén que Canadá y EE.UU. movilizarían inmediatamente sus fuerzas militares hacia una Europa, en peligro, por dos rutas principales: La del norte, desde la Península de Labrador hacia Gran Bretaña y la del Sur, desde Florida y Golfo

—Favor pase a la página 38

Resumen mundial

Mitterrand se Declara Amigo de Israel

JERUSALEN, marzo 3 (AP).— El Presidente francés Francois Mitterrand, al declararse amigo de Israel, inició hoy una visita oficial al Estado judío y logró aliviar las tensiones, que desde hace tiempo afectan las relaciones entre Francia e Israel.

En sus primeras declaraciones al arribar al Aeropuerto Ben Gurión, el visitante mencionó específicamente la cuestión de los palestinos, pero el país anfitrión prefirió pasar por alto las diferencias de opinión, en favor de reconocer que Mitterrand había hecho que la política de Francia respecto, al Medio Oriente, se alejara de la anterior tendencia pro-árabe.

E.U. Estudia Interferir a la Radio Cubana

WASHINGTON, marzo 3 (AP).— Estados Unidos va a analizar la posibilidad de hacer interferencia electrónica a emisoras de Cuba, en represalia por la superposición de potentes transmisiones de ese país en las frecuencias de radios norteamericanos, dijo hoy el Subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Thomas O. Enders.



MITTERRAND LLEGA A ISRAEL.— Tel Aviv, marzo 3. El Primer Ministro israelí Menachem Begin, derecha, con el Presidente de su país, Yitzhak Navon, centro, y el Presidente francés visitante, Francois Mitterrand, izquierda, en el aeropuerto Ben Gurión. Mitterrand, que es el primer Presidente francés que visita Israel, llegó durante una lluvia torrencial. (UNIFAX II de UPI).